

# Stadt Guben

- Fraktion DIE LINKE.-

## Sitzungsvorlage Nr.

SVV 034/2024
--------------

öffentlich

	Termin:	Beratungsergebnis: Stimmen			Bemerkungen:
		dafür	dagegen	enthalten	
Stadtverordnetenversammlung	06.03.2024				

## Betreff: Eintrag ins Goldene Buch der Stadt Guben

Hinweise auf frühere Behandlungen:

### Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Guben beschließt, dass  
dem Vorstand des Vereins Gubener Tuche und Chemiefasern e. V.  
angetragen werden soll, sich in das Goldene Buch der Stadt Guben einzutragen.

Fraktionsvorsitzende/er:

## **Finanzielle Auswirkungen:**

- keine -

## **Sachdarstellung:**

Gemäß dem § 1 i. V. m. § 3 der Satzung der Stadt Guben über die Ehrung verdienter Persönlichkeiten (Ehrungssatzung) werden durch die Eintragung in das Goldene Buch der Stadt Guben natürliche oder juristische Personen geehrt, die sich auf einem in der Präambel dieser Satzung genannten Gebiet in besonderer Weise um das Wohl der Stadt Guben und/oder um die Entwicklung des Landes Brandenburg oder der Bundesrepublik Deutschland verdient gemacht haben.

Der Verein „Gubener Tuche und Chemiefasern e. V.“ beging im September 2023 sein 15-jähriges Jubiläum. Die Festveranstaltung fand in der Alten Färberei statt. Neben geladenen Gästen kamen auch viele Gubener, um den Vereinsmitgliedern zum 15-jährigen Bestehen zu gratulieren.

Wenn der Name des Vereins sich anfänglich auch etwas sperrig anhörte, so ist er jetzt in der Vereinslandschaft der Stadt Guben fest integriert und angekommen.

Am 22. September 2008 wurde der Verein mit 17 Mitgliedern gegründet. Erster Vorsitzender war Herr Gerhard Buschmann, seine Stellvertreter Herr Manfred Seidel und Herr Dr. Dieter Kuprat. Seitdem ist eine Vielzahl von Aktivitäten geleistet worden.

Seit dem Jahr 2010 ist die verschollene Musterbuchkollektion der Gubener Tuchmacher im Besitz des Vereins. Seit dem Jahr 2011 nimmt der Verein regelmäßig an der Museumsnacht teil und veranstaltet seitdem die von seinen Mitgliedern entwickelte „Museumsrally“. Zwischenzeitlich wurden etwa 1000 Grundschüler der Städte Guben und Gubin sowie der Grünen Schule aus Grano an die Gubener Stadt- und Wirtschaftsgeschichte herangeführt.

Eine Vielzahl von Sonderausstellungen wurden – ausschließlich in Eigeninitiative – entwickelt und durchgeführt. Das Spektakulärste und Nachhaltigste dabei war die Wanderausstellung aus Anlass des 50. Jahrestages des Pendlerabkommens im Jahr 2016.

Nach intensiver Forschungsarbeit wurde das ehemalige Maskottchen des CFG, das Kopsinchen, auf unterschiedliche Weise wieder zum Leben erweckt.

Der Kernpunkt der Vereinssatzung beinhaltet die umfassende Förderung der Ausstellungen zur Bewahrung der Tradition der Gubener Tuchmacher und Chemiefaserwerker.

Mit den Möglichkeiten der Öffentlichkeitsarbeit, aber auch durch Mund-zu-Mund-Propaganda hat sich der Fundus an Zeitzeugnissen in den letzten Jahren für beide Dauerausstellungen deutlich erhöht. Das ist ein Zeugnis der Wertschätzung der geleisteten Vereinsarbeit. Und so soll die in den letzten 15 Jahren geleistete Vereinsarbeit der Mitglieder durch die Eintragung der Vorstandsmitglieder in das Goldene Buch der Stadt Guben gewürdigt werden.

## **Anlagenverzeichnis:**